

組合員数111,689人  
支部数 883  
読者数 66,762人

(5日現在)

(連絡先) 03(5978)2751 FAX03(5978)2777  
E-mail/honbu@nenkinsha-u.org

# 年金者しんぶん

第282号 2013年6月15日(土)

全日本年金者組合中央本部

〒170-0005東京都豊島区南大塚1-10-20天翔大塚駅前ビル  
発行人 篠塚 多助 月刊1部100円(組合費に含む)  
昭和57年6月30日第三種郵便物認可

## ■社会権規約委員会の日本政府に対する勧告 高齢者・社会保障部分

委員会は、締約国(日本)の高齢者、とりわけ年金を受給しない人や低年金の人々のあいだに、貧困が生じていることに懸念をもつ。委員会は特に、貧困が、主として年金納付が受給権の基準を満たさなかった高齢の女性に影響を与えており、恥辱感が生活保護給付を申請することをためらわせていることに懸念をもつ。委員会はさらに、国民年金および厚生年金改革法において、多くの高齢者を年金受給がないまま放置していることに懸念をもつ。

委員会は、国の年金制度のなかに最低保障年金を導入することを求める前の勧告を繰り返す。委員会は、また、締約国が生活保護を申請する手続きを簡略化し、申請者が尊厳をもって対応されることを確保することを呼びかける。委員会は、また、生活保護についての恥辱感を根絶する目的で人々を教育することを勧告する。委員会は、締約国が、次の報告書のなかで、被爆者を含む高齢者の状況、性による差別の状況、所得の源泉と水準に関する情報を提供することを求める。

(以下、略)



国連欧州本部パレ・ウイルソンの前で記念写真を撮る一行。下は、国連社会権委員会主催のミーティングで実情を述べる森口国際部長

過労死を考える家族の会などNGO団体とともに、国連社会権規約委員会の第3回政府報告書に対する審査の傍聴・要請ツアー(ジュネーブ)に参加しました。

年金者組合

## 「年金制度は改善した」と厚労省

ならないこと」「パート労働者400万人のうちわずか25万人が厚生年金加入に該当するだけで、抜本的改善とはいえないこと」などの内容をレポートで提出しました。

年金制度は改善した」と厚労省の厚生年金への加入など改善していると答えていました。

4月30日の政府報告書の審査では、日本政府から出席した厚労省の役人は「受給資格期間の短縮」「パート労働者の厚生年金への加入」など改善していると答えていました。

## 最低保障年金の導入迫る

「年金制度は改善した」と厚労省

\*社会権規約委員会とは経済的、社会的及び文化的権利に関する国際規約(社会権規約)の執行のため、国連経済社会理事会の下に1985年に設置された委員会で、18人の個人資格の専門家で構成。ジュネーブで年2回、それぞれ1週間の会期と1週間の会期前作業部会を開いている。

運動を励ます力強いものです。

高齢者施設の見学も、傍聴・要請団の一一行は、フランス労働総同盟・年金者組合(11万4000人)を訪問して懇談。高齢者施設を見学して施設利用者と交流しました。日本側が「ふるさと」を合唱すると、利用者の1人が美しい声で独唱してくれました=写真=。

風雪

きの秘訣  
は「93歳  
の組合員  
から聞き  
ました。  
「思い切  
り楽しむこと、怒ると  
きは怒る。ストレスを  
残さない」●「物言え  
ば唇寒し」といった風  
潮が世の中には蔓延し  
ています。「どうせ何  
を言つても変わらな  
い」国民の諦めが権  
力の狙い。ウソも百篇  
唱えれば真実になる。  
私たちも苦い経験を持  
っています●今の憲法  
はアメリカから押し付けられたものだから日本  
の実情に合ったもの  
にと、もっともらしい  
口実で9条を変え、戦  
争の出来る国にする。  
天皇を元首にして国民  
の基本的人権は制限す  
る。そのため96条を  
国会の3分の2から過  
半数にする。憲法改正  
論者でも「それはない  
と言っています●悲惨  
な戦争を体験した世代  
として、平和、民主  
権、基本的人権の尊重  
の憲法を変えるわけに  
はいきません。大いに  
怒り、行動して改憲阻  
止を。それがストレス  
解消、健康のもとにな  
るでしょう。(斎)



大成功の前進座観劇会

写真は最後にあいさつする  
藤川矢之輔 || 記事4面 ||





京都伏見より十石船で川下り（交野支部・テクテク会）

各の月間目標達成支部数  
(6月3日現在)

道県県県県県県県県県都県県府県県県県県県県  
海城田形島城木馬梨玉葉京川岡知阪庫良山山島川知岡本  
北宮秋山福茨栎群山崎千東神岐静愛大兵奈和岡広杏高福熊

大阪府本部交野支部  
年間30人、春秋各15人  
拡大目標を決めたのは  
年6月の総会です。  
今年の仲間づくりで  
きく前進できた要因は  
つのサークルで楽しみ  
分を基本に、ゆっくり  
と、のびやかに、自分  
楽しいと友人をつれて  
てくれて入会も進み  
す。春の月間スタート  
点で30人達成し、さら

42人で発足後、組合員へのアンケートを実施。要望の多かった「温泉同好会」「映画サークル」「カラオケサークル」を立ち上げました。

愛知県本部おおぶ支部は、11年10月に知多北部支部から独立した支部です。昨年秋の目標4人で7人、今春は目標4人で6人と「仲間づくり」を連続達成することができました。

支部結成いらい連続達成  
おおぶ支部毎年10%を目標 知愛

自分も楽しみ仲間増やし  
集金をこちらの都合でためない

大坂  
交野支部

誕生会を欠席した仲間への花の苗とカード届け、会費集金をこちらの都合でためない努力など、一人の良会員も出さないハ

「やっぱりおすし屋さーの握りだね」と会話がはずみました。

で、病気や死亡で5人が退会、バス旅行などを通じての加入で54人となりました。毎年、10%の目標を決めています。

「年金者だより」の毎月発行、一泊旅行、誕生会、年金街頭署名などの活動で目標を達成しました。ちぎり絵、将棋、ハイキングの同好会を発足させ、多くの仲間を迎えたいと頑張っています。

(山本行男)

京都の桜見物日帰りバス旅行 (2013.4.4)

ランチと寿司桶  
班総会に34-53出席

除染事業組合員中心

発足しました。関谷耕吉  
支部長、書記長は女性の  
川勝直子さんです。人口  
1万9千人。高齢者比は  
2・1%。県内で最も高  
い比率です。

が、その組合員で30日に  
支部を発足。男性8人、  
女性1人計9人。全員が  
組織共済に加入。松田和  
久支部長、星安秋書記長

の比率。菊池莊三支部長、石川久男書記長。

獨立  
支部

A black and white photograph capturing a group of people at a long table during a meal. The table is draped with a white cloth and is set with numerous bowls, plates, and glasses. The individuals, mostly men, are seated along the table, focused on their food. The lighting is somewhat dim, creating a warm, intimate atmosphere typical of a family dinner or a traditional feast.

年金宣伝つづけて6年

館林邑樂支部

1市4町の団地や駅の通

定例宣伝は、2007年5月の役員会で提起され、毎月の第2土曜日に実施して6年たちました。群馬県本部の宣伝力一が廃車されるまで使用しました。

参加者が交代でマイクを持ち、「年金者組合ここにあり」の気概を持つて雨天のために中止したこともありました。午前10時から12時までの2時間、「年金切り下げ反対」と年金者組合の宣伝を元気に行なってきました。宣伝行動終了後は、近くの食堂で昼食を食べながらお話をするのが樂しみです。（安賀 均）

▼訂正）前号3面和歌山県本部の記事中、県本部委員長名に誤りがあります。正しくは、中谷吉治県本部委員長です。

- |   |  |
|---|--|
| 1 青森ねぶた・秋田竿灯・岩手さんさ<br>東北夏祭り4日間<br>白神山地とわらび座演劇鑑賞も                                  | 3 「慰安婦」問題を考える<br>平和と交流・文化の4日間<br>ナスムの家の記念行事に参加&<br>日韓文化交流  |
| <p>◆8月2日(金)~5日(月)</p> <p>◆63,000円(新青森駅集合、盛岡駅解散)</p> <p>◆定員35(最少25)◆締切6月21日(金)</p> | <p>◆8月8日(木)~11日(日)</p> <p>◆138,000円(関西空港発着)</p> <p>◆定員30(最少20)◆締切7月5日(金)</p>   |
| 2 上智大学協賛<br>研究者が案内するアンコール遺跡と<br>カンボジアの子どもたち7日間                                    | 4 東京母親大会連絡会主催<br>サハリン平和と交流の旅   |
| <p>◆8月29日(木)~9月4日(水)</p> <p>◆179,000円◆定員25(最少15)</p> <p>◆締切7月26日(金)</p>           | <p>◆8月30日(金)~9月2日(月)</p> <p>◆183,000円</p> <p>韓国・仁川前泊(追加12,000円)<br/>羽田前泊(追加5,900円)</p> <p>◆定員40(最少25)◆締切7月26日(金)</p> |
| ※いずれも添乗員同行。海外は燃油など別途  |  |

【お問合せ・申込先】 東京都知事登録旅行業第3-6101号 (株)たびせん・つなぐ  
TEL: 03-5577-6300 / FAX: 03-5577-6310 テ101-0064 東京都千代田区猿楽町1-3-1-302  
[メール] info@tabisen-tsunagu.com [WEB] <http://tabisen-tsunagu.com>  
[企画実施] 株式会社 TABI'Z 観光庁長官登録旅行業第1-1906号 東京都港区芝5丁目13-18-MTCビル9階



東京都本部女性の会は5月27日、第12回総会を豊島労福社会館に101人が出席して開きました。

東京都本部女性の会第12回総会  
森口藤子中央本部副委員長のあいさつあと活動報告と方針案の提案、

動報告と方針案の提案、昨年、女性の会発足10年の記念行事を成功させた力で、全支部に女性の会をつくり仲間増やしに取り組もうとの方針を採択しました。

金子民夫都本部委員長が「年金引き下げの流れを止めよう」、木村康子東京母親大会連絡会副委員長が都政に学ぼう「安心・安全な老後のため」のテーマで講演しました。

選挙で都政・国政転換へ新役員に会長・島田初代、副会長・池田周子、竹内美智子、事務局次長、堀内和子、事務局長、野口洋子、小松なおみ、上杉道子、宮崎トシ子のみなさんを選出。

最後に東京年金者合唱団のみなさんと女性の会の歌「ひまわりのよう」ほか数曲を歌い散会しました。(堀内和子)

5月26日、福島県本部女性の会は結成10周年記念大茶会を、180人が参加して開きました。会場の這裏苑は数珍の山林と庭園をもつ大茶道場で、西郷支部役員の大内県本部書記次長が管理

を委任されています。渡辺邦恵女性の会会長山口文彦県本部委員長のあいさつ、馬場目トミ子が参加して開きました。

5月26日、福島県本部女性の会は結成10周年記念大茶会を、180人が参加して開きました。会場の這裏苑は数珍の山林と庭園をもつ大茶道場で、西郷支部役員の大内県本部書記次長が管理



「選挙で悪政の流れを止めよう」と学習。

## 新風熱風



来月に行われる参議院選挙、憲法が争点の中心になること必定。改憲勢力に勝ちを与えてしまうと、私たち国民が血をもって購った平和憲法が昔のようない戻る「法律」と違って、國民が支配権力に「守らせる」きまりなのだ。

その二。國民は誰しも今の「逼塞状態」か

ゆる「法律」と違って、國民が支配権力に「守らせる」きまりなのだ。

その二。國民は誰しも今の「逼塞状態」か

## 憲法は権力に対する国民の「命令」

翻訳業・元特攻隊員

岩井 忠正

改憲反対活動の中で気付いたことの幾つかを経験交流の一助として述べてみよう。

その一。憲法はわざえられることになる。

ということに多くの人が気が付いていない。普通の法律は何らかの形でわれわれ国民を規制する。しかし憲法は違う。権力に対するわれ

ら脱却したいと願つても逼塞は覆いがたい。

そこで安倍首相らの改憲勢力はこの逼塞を現

その三。世の反動勢力と闘うわれわれは強力な武器を手にしている。経済、政治、外交、社会いずれの面でも逼塞は覆いがたい。

その三。世の反動勢力と闘うわれわれは強力な武器を手にしている。反動勢力さえも、その中身はインチキながら自らを「民主党」「民主党」「みんなの党」などと標榜せざるを得ない、いまはそういう時代なのだ。自信を持とう。

その二。國民は誰しも今の「逼塞状態」か

に気付こう。

その二。國民は誰しも今の「逼塞状態」か

に気付こう。

その二。國民は誰しも今の「逼塞状態」か

に気付こう。

その二。國民は誰しも今の「逼塞状態」か

に気付こう。

その二。國民は誰しも今の「逼塞状態」か

に気付こう。

## 全支部に女性の会を

埼玉・富士見支部は第12回さくらめき写真展を4月29日から5月5日まで開催。

埼玉・富士見支部第12回写真展

月の都議会議員選挙、7月の参議院選挙で流れを止め、政治を変えていくことを話されました。

新役員に会長・島田初代、副会長・池田周子、竹内美智子、事務局次長、堀内和子、事務局長、野口洋子、小松なおみ、上杉道子、宮崎トシ子のみなさんを選出。

最後に東京年金者合唱団のみなさんと女性の会の歌「ひまわりのよう」ほか数曲を歌い散会しました。(堀内和子)

## 記念茶会に180人

5月26日、福島県本部女性の会は結成10周年記念大茶会を、180人が参加して開きました。

会場の這裏苑は数珍の山林と庭園をもつ大茶道場で、西郷支部役員の大内県本部書記次長が管理

を委任されています。渡辺邦恵女性の会会長山口文彦県本部委員長のあいさつ、馬場目トミ子が参加して開きました。

5月26日、





楠の焰の如く萌え立つ笛の音在り処尋ね  
ね見たくて  
京都府長岡市 関 剛77

岐阜県土岐市 中島 淳78  
閉校の校舎の軒につばくらめ今年の春も違  
えずに来ぬ

栃木県那須塩原市 堀越 正春83  
ひさびさに半袖シャツで外に出る犬の元気  
に引き摺られながら

秋田県鹿角市 瀧 豊哉  
わが庭の紅白の牡丹咲き満ちる世界に誇る  
憲法記念の日

北海道小樽市 横 澄夫91  
長雨に土色の波かぶりつつ岩海苔摘める老  
い五六人

青森県弘前市 今井 孝76  
雪の冷え残る朝市婆たちが孫の小遣い稼ぐ  
と笑う

秋田県鹿角市 瀧 豊哉  
わが庭の紅白の牡丹咲き満ちる世界に誇る  
憲法記念の日

北海道小樽市 横 澄夫91  
長雨に土色の波かぶりつつ岩海苔摘める老  
い五六人

青森県弘前市 今井 孝76  
雪の冷え残る朝市婆たちが孫の小遣い稼ぐ  
と笑う

秋田県鹿角市 瀧 豊哉  
わが庭の紅白の牡丹咲き満ちる世界に誇る  
憲法記念の日

北海道小樽市 横 澄夫91  
長雨に土色の波かぶりつつ岩海苔摘める老  
い五六人

青森県弘前市 今井 孝76  
雪の冷え残る朝市婆たちが孫の小遣い稼ぐ  
と笑う

秋田県鹿角市 瀧 豊哉  
わが庭の紅白の牡丹咲き満ちる世界に誇る  
憲法記念の日

北海道小樽市 横 澄夫91  
長雨に土色の波かぶりつつ岩海苔摘める老  
い五六人

青森県弘前市 今井 孝76  
雪の冷え残る朝市婆たちが孫の小遣い稼ぐ  
と笑う

秋田県鹿角市 瀧 豊哉  
わが庭の紅白の牡丹咲き満ちる世界に誇る  
憲法記念の日

北海道小樽市 横 澄夫91  
長雨に土色の波かぶりつつ岩海苔摘める老  
い五六人

青森県弘前市 今井 孝76  
雪の冷え残る朝市婆たちが孫の小遣い稼ぐ  
と笑う

秋田県鹿角市 瀧 豊哉  
わが庭の紅白の牡丹咲き満ちる世界に誇る  
憲法記念の日

北海道小樽市 横 澄夫91  
長雨に土色の波かぶりつつ岩海苔摘める老  
い五六人

青森県弘前市 今井 孝76  
雪の冷え残る朝市婆たちが孫の小遣い稼ぐ  
と笑う

秋田県鹿角市 瀧 豊哉  
わが庭の紅白の牡丹咲き満ちる世界に誇る  
憲法記念の日

北海道小樽市 横 澄夫91  
長雨に土色の波かぶりつつ岩海苔摘める老  
い五六人

青森県弘前市 今井 孝76  
雪の冷え残る朝市婆たちが孫の小遣い稼ぐ  
と笑う

秋田県鹿角市 瀧 豊哉  
わが庭の紅白の牡丹咲き満ちる世界に誇る  
憲法記念の日

北海道小樽市 横 澄夫91  
長雨に土色の波かぶりつつ岩海苔摘める老  
い五六人

青森県弘前市 今井 孝76  
雪の冷え残る朝市婆たちが孫の小遣い稼ぐ  
と笑う

## 年金者文芸

文芸作品募集  
年齢を添え  
短歌、俳句、川柳宛明記の上  
文芸欄まで個人の応募に限ります。毎号25点

山形・米沢支部

5月6日～7日、1  
カラオケ交流会で楽し

い一時を過ぎしま

した。

参加者が20人

ランドゴルフに熱

中。「初めに熱

めで楽し

ました。(中村國雄)

20人がゲ

ルフに熱

めで楽し

ました。(中村國雄)

20人がゲ

ルフに熱